
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 17 de dezembro de 2007. 2 

Aos dezessete dias do mês de dezembro do ano dois mil e sete, às oito horas e trinta minutos, na 3 

Sala do Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da 4 

Universidade Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Carlos 5 

Augusto Moreira Júnior. Presente a Vice-Reitora, Professora Doutora Márcia Helena Mendonça 6 

e os Conselheiros Titulares Sidon Keinert Júnior, Edson Aparecido Mitishita, Elisa Maria Dalla 7 

Bona, Eriston Cristian Cavalheiro, Ettiène Cordeiro Guérios, José Altair Monteiro Sampaio, José 8 

Marcelo Rocha Aranha, Ligia Eliana Setenareski, Luís Augusto Koenig Veiga, João Gualberto 9 

Garcez Ramos, Romildo Romualdo Weiss, Norma da Luz Ferrarini Zandoná, Marinez da Silva, 10 

Mário Roberto Dutra Pereira, Wiliam Alves Barbosa, Rogério Andrade Mulinari, Soraya Rosana 11 

Torres Kudri, Silvio Parucker, Valdo José Cavallet, Vânia Mari Salvi Andrzejevski e Zaki Akel 12 

Sobrinho. Presentes também as Conselheiras Suplentes Lais Murakami e Leomar Albini. 13 

Presentes ainda o Pró-Reitor de Administração, Professor Flávio Zanette, o Pró-Reitor de 14 

Planejamento, Orçamento e Finanças, Professor Paulo Tetuo Yamamoto, o Pró-Reitor de 15 

Recursos Humanos e Assuntos Estudantis, Senhor Carlos Alberto Pereira do Rosário, a Pró-16 

Reitora de Extensão e Cultura, Professora Sandra Regina Kirchner Guimarães e a Pró-Reitora de 17 

Pesquisa e Pós-Graduação, Professora Maria Benigna Martinelli de Oliveira. Justificaram suas 18 

ausências os Conselheiros Derivan Brito da Silva, Leonor Demário, Roberto Tadeu Raittz e 19 

Silvio Francisco Brunatto. Verificado o quorum, o Presidente declarou aberta a sessão 20 

informando que a ata da reunião anterior será apresentada na próxima sessão. Ato seguinte o 21 

Presidente deu posse aos novos representantes da comunidade junto ao COPLAD eleitos pelo 22 

Conselho Universitário na sessão do dia 13/12/07: Representantes da Classe Patronal: Senhores 23 

Luiz Gonzaga Fayzano Neto (titular) e Francisco Leite (suplente); Representando a Classe dos 24 

Trabalhadores: Senhores José Altair Monteiro Sampaio (titular) e Márcio Mauri Kieller 25 

Gonçalves (suplente). Em seguida passou-se a apresentação da Proposta Orçamentária para o 26 

exercício de 2008 que será posteriormente apresentada para aprovação do COPLAD. O Pró-27 

Reitor de Planejamento, Orçamento e Finanças, Professor Paulo Tetuo Yamamoto, iniciou 28 

apresentando os seguintes tópicos: o Planejamento Orçamentário para 2008 – Versão Inicial ao 29 

COPLAD Dez/07; Valores baseados no Projeto de Lei Orçamentária e o Ajuste da Matriz 30 

Orçamentária ANDIFES. Ato seguinte o Pró-Reitor apresentou a Lei Orçamentária Anual (LOA) 31 

comparativa entre o exercício 2007 e o previsto para 2008, sendo que nos grupos de despesa 32 

foram elencadas as despesas com pessoal, benefícios e assistência médica, os recursos próprios e 33 

Orçamento de Custeio e Capital (OCC). Total Geral da LOA 2007: R$ 281.875.838,00; Proposta 34 

LOA 2008: R$ 561.589.420,00. Após, foi demonstrado em gráfico os recursos totais advindos do 35 

Tesouro Nacional, sendo 86% destinados para custeio com pessoal, 10% para OCC e 4% para 36 

benefícios. Seguindo a apresentação o Pró-Reitor e sua equipe detalhou ao COPLAD a proposta 37 

de orçamento para o ano de 2008 dividido pelos Setores didáticos, acompanhados dos 38 

respectivos percentuais e totalizando o montante de R$ 3.465.813,00. No mesmo sentido foi 39 

apresentado o detalhamento dos percentuais destinados às Pró-Reitorias, perfazendo o total de 40 

R$ 1.302.123,00. Também foi apresentado o demonstrativo dos valores referentes a outras 41 

despesas, totalizando R$ 30.303.268,00. Esta etapa da apresentação foi finalizada com a 42 

demonstração do resultado final dos recursos do Tesouro Nacional, contendo: Recursos OCC do 43 

TN: R$ 53.982.672,00; Soma Geral das Despesas: R$ 55.388.376,00 e Déficit Inicial: R$ 44 

1.405.704,00. Em seguida foram apresentadas as propostas para solucionar o déficit. Encerrando 45 

a apresentação, passou-se aos itens e respectivos valores previstos para o orçamento 2008 46 



relativos ao Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI), tendo como valor total para 2008 R$ 47 

20.005.080,00, sendo R$ 8.137.141,00 em OCC e R$ 11.867.939,00 a contemplar. Encerrada a 48 

apresentação, o tema foi colocado em discussão, oportunidade em que o Conselheiro Zaki Akel 49 

Sobrinho, na qualidade de Presidente da comissão do COPLAD designada para o 50 

acompanhamento da execução orçamentário de 2007, registrou a sua compreensão da lógica 51 

utilizada pela PROPLAN para a construção desta proposta orçamentária, entretanto, destacou 52 

que alguns pontos deverão sofrer adequações, as quais poderão ser efetuadas no momento da 53 

avaliação e deliberação da proposta final pelo COPLAD. Encerrada a apresentação, passou-se à 54 

Ordem do Dia: 01) Processo nº 043569/2007-76 – Proposta de criação da Agência de 55 

Inovação Tecnológica da UFPR – AGITEC. O processo foi relatado pelo Conselheiro Zaki 56 

Akel Sobrinho que exarou parecer favorável a criação da referida agência. Em discussão, o 57 

debate foi sobrestado com o pedido de vista do processo do Conselheiro Eriston Cristian 58 

Cavalheiro. 02) Processo nº 040412/2007-99 – Proposta de implantação da Pró-Reitoria de 59 

Assuntos Estudantis – PRAE. O processo foi retirado de pauta e encaminhado primeiramente 60 

para a análise do Conselho Universitário, visto a necessidade de alterações regimentais e 61 

estatutárias advindas da proposta de implantação. 03) Processo nº 035441/2007-39 – 62 

Homologação das eleições para escolha dos representantes técnico-administrativos junto 63 

aos Conselhos Superiores da UFPR. Processo relatado pelo Conselheiro Zaki Akel Sobrinho 64 

que emitiu o seguinte parecer: “Tendo em vista que todos os requisitos legais contidos foram 65 

atendidos e que o processo de escolha dos representantes dos servidores técnico-administrativos 66 

junto aos Conselhos Superiores (COPLAD e CEPE) da UFPR, transcorreu dentro da 67 

normalidade, sou de parecer favorável a homologação do resultado da Eleição dos 68 

Representantes Técnico-Administrativos junto ao COPLAD e CEPE, restando eleitos os 69 

servidores da chapa “Responsabilidade e Representatividade (processo 23075.040740/2007-95) 70 

composta por Ligia Setenareski, Marinez da Silva, Vânia M. Salvi, como membros titulares e 71 

Lais Murakami, Leomar Albini e Leonor Demario, como membros suplentes para o COPLAD e 72 

Madlaine C. de Lima e Simone C. Cavallari, respectivamente titular e suplente para o CEPE. 73 

S.M.J. é o parecer.” 04) Processo nº 045638/2007-86 – Renovação da delegação de 74 

competência ao COAD do HC para aprovação dos contratos relativos a serviços e a 75 

compras de insumos. Processo relatado pela Conselheira Elisa Maria Dalla Bona, que emitiu 76 

parecer favorável à renovação solicitada. Em discussão, o Diretor do Hospital de Clínicas, 77 

Doutor Giovanni Loddo, registrou os benefícios e a agilidade nos procedimentos de compra de 78 

insumos e serviços para o HC, decorrentes da delegação ora solicitada. Ainda em discussão o 79 

Pró-Reitor de Administração, Professor Flávio Zanetti, consignou o reconhecimento da 80 

competência que vem sendo demonstrada pela Seção de Compras do HC. O Conselheiro Wiliam 81 

Alves Barbosa propôs que o Conselho aprovasse a delegação solicitada independente de prazo, 82 

principalmente considerando os benefícios e agilidade de um procedimento que vem 83 

demonstrando sua eficácia. O Conselheiro Zaki Akel Sobrinho acompanhou a sugestão do 84 

Conselheiro Wiliam, destacando contudo a importância de que este Conselho continue 85 

recebendo os relatórios semestrais fornecidos pelo HC e analisados pela Unidade de Auditoria 86 

Interna. A relatora acatou a sugestão do Conselheiro Wiliam Alves Barbosa, emitindo o seguinte 87 

parecer: “Tendo em vista o acima exposto, somos de parecer favorável à aprovação da 88 

delegação da competência ao COAD/HC para aprovação dos contratos relativos a serviços e a 89 

compra de insumos sem necessidade de renovação anual da Resolução que delega tal 90 

competência ao HC”. Em votação o parecer foi aprovado por maioria de votos (13x06). 91 

Encerrada a pauta e livre a palavra, o Conselheiro Zaki Akel Sobrinho registrou a grande 92 



dificuldade dos departamentos e setores para a realização de compras no final do exercício 93 

financeiro, principalmente devido aos mecanismos burocráticos que dificultam a velocidade e a 94 

urgência necessárias neste período. Frente ao exposto, o Conselheiro Zaki Akel Sobrinho 95 

reforçou a importância de que este Conselho discutisse a reestruturação das áreas de compras, no 96 

escopo de atender as necessidades de base e promover o uso responsável do dinheiro público. 97 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 98 

sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 99 


